

Antrag auf Änderung des DHB-Zusatzes zu § 2.2 der Hockeyregeln

Nach den heute geltenden Hockeyregeln (DHB-Zusatz zu § 2.2.) darf eine Erwachsenenmannschaft keine A-Jugendlichen seines Vereins als Feldspieler mit den Rechten eines Torwarts einsetzen.

Ich halte diese Regelung, die in den vergangenen Jahren immer wieder zu Problemen und früher sogar zu Einsprüchen geführt hat, aus folgenden Gründen für überholt:

- A-Jugendliche, die am Erwachsenenspielbetrieb teilnehmen wollen, erhalten eine Spielberechtigung für den Erwachsenenbereich nur mit einer Eltern- und Arztbescheinigung. Angesichts dessen gibt es für mich keinen Grund, warum diese Jugendlichen dann nicht auch vollständig den Regelungen, die für den Erwachsenenspielbetrieb gelten, unterliegen sollten. Für solche Sonderregelungen, die sogar für 18-jährige A-Jugendliche (!) gelten, besteht kein Anlass. Wer A sagt, muss auch B sagen...
- Rein faktisch ist es für die Schiedsrichter (ohne technical table) sowieso kaum oder nur schwer zu überprüfen, dass ein Nicht-A-Jugendlicher nicht als Feldspieler mit TW-Rechten agiert. Wenn überhaupt, müssen die Schiedsrichter vor Spielbeginn bei der Passkontrolle den Jahrgang des Spielers überprüfen und dann die fraglichen Spieler notieren und bei einem Wechsel des TW gegen den Feldspieler mit TW-Rechten dann schauen, dass nicht ein Jugendspieler auf den Platz kommt. Mir sind zahlreiche Fälle von der Bundesliga bis zur Verbandsliga bekannt, wo diese „Schutzbestimmung“ zu erheblichen Problemen geführt hat und im Ergebnis nicht beachtet worden ist/werden konnte. Bis zur Änderung des § 51 SPO DHB kam es diesbezüglich zu mehreren Einsprüchen gegen die Spielwertung.
- Da es auch international keine vergleichbaren Schutzvorschriften gibt, man also etwa bei den Olympischen Spielen einen 16-jährigen als Feldspieler mit Torwart-Rechten einsetzen kann, erscheint mir die Beibehaltung dieses Erfordernisses ebenfalls nicht geboten.

Selbstverständlich soll diese Änderung nur für Erwachsenenspiele greifen, an denen Jugendliche erlaubterweise (Erwachsenenspielberechtigung!) mitwirken. In allen Jugendspielen sollte es dabei bleiben, dass ein Feldspieler mit Torwart-Rechten nicht eingesetzt werden darf.

Christian Deckenbrock